

CONSIGLIO REGIONALE
DELLA REGIONE AUTONOMA
TRENTINO-ALTO ADIGE



REGIONALRAT
DER AUTONOMEN REGION
TRENTINO-SÜDTIROL

Trento, 6 ottobre 2015
prot. n. 2978 Cons. reg.

Ai
Cons. reg.
Riccardo DELLO SBARBA
Brigitte FOPPA
Hans HEISS

LORO SEDI

Oggetto: Risposta interrogazione 127/XV.

In riferimento all'interrogazione in oggetto, mi preme sottolineare che, da quando ho assunto questo incarico, ho voluto dedicare attenzione ad ogni evento che potesse avere un valore civile e sociale, nella convinzione che il ruolo del Consiglio regionale sia anche quello di mantenere alta l'attenzione sulle problematiche non strettamente politiche, ma che sono di interesse per l'intera cittadinanza regionale.

In merito alla Vostra richiesta, ho verificato che nel passato non sono mai state portate avanti iniziative, se non a livello prettamente locale, in occasione della "Giornata nazionale in memoria delle vittime dei disastri ambientali e industriali causati dall'incuria dell'uomo", un tema a me particolarmente vicino, anche per formazione e inclinazione personale. Mentre sul passato non posso rispondere personalmente, per quanto riguarda la data del prossimo 9 ottobre, come Consiglio regionale, al momento non sono previsti momenti commemorativi o iniziative sul territorio regionale. Tuttavia ho ritenuto doveroso, da parte della nostra Istituzione, essere presente per manifestare la vicinanza alle vittime, ma soprattutto inviare un segnale di attenzione affinché questi disastri, dove spesso la politica ha avuto responsabilità oggettive, non abbiano a ripetersi. Per questo ho voluto che la mostra "Stava1985" fosse presentata in anteprima proprio presso il Consiglio regionale e la stessa sarà inaugurata presso la Presidenza della Camera a Roma, il giorno 8 ottobre, a simbolo di tutte quelle tragedie. Sarà quindi mia cura far sì che la "Giornata dei disastri ambientali" possa trovare una giusta eco anche nella nostra terra: per quest'anno, vista l'imminenza della data, con la partecipazione agli eventi organizzati in quella giornata e in futuro, nei limiti delle possibilità del mio mandato, con l'eventuale organizzazione di iniziative appositamente studiate nell'ambito del Consiglio stesso.

RingraziandoVi per la gradita sollecitazione e certa di poter contare sulla Vostra collaborazione, porgo distinti saluti.

LA PRESIDENTE
- dott.ssa Chiara Avanzo -

Handwritten signature of Chiara Avanzo.

Mnp/

CONSIGLIO REGIONALE
DELLA REGIONE AUTONOMA
TRENTINO-ALTO ADIGE



REGIONALRAT
DER AUTONOMEN REGION
TRENTINO-SÜDTIROL

Trient, 6. Oktober 2015
Prot. Nr. 2978 RegRat

An die
Regionalratsabgeordneten
Riccardo DELLO SBARBA
Brigitte FOPPA
Hans HEISS

Betrifft: Antwort auf die Anfrage Nr. 127/XV.

In Beantwortung der oben angeführten Anfrage liegt es mir daran zu unterstreichen, dass ich – seit ich dieses Amt übernommen habe – stets bemüht war, jeder Veranstaltung, welche von gesellschaftlicher und sozialer Bedeutung ist, mit großer Aufmerksamkeit zu begegnen, da ich davon überzeugt bin, dass der Regionalrat nicht nur rein politische Angelegenheiten, sondern auch jene, die für die Bevölkerung unserer Region von Bedeutung sind, behandeln soll.

Was Ihren Antrag anbelangt, haben die von mir durchgeföhrten Recherchen ergeben, dass in der Vergangenheit - abgesehen von einigen örtlich begrenzten Veranstaltungen - anlässlich des Tages des Gedenkens an die Opfer von Umwelt- und Industrikatastrophen, die durch den Menschen verursacht wurden niemals Initiativen ergriffen worden sind, wobei mir dieses Thema auch aufgrund meiner Ausbildung und meiner persönlichen Ansichten sehr am Herzen liegt. Während ich persönlich für die Vergangenheit nicht verantwortlich zeichne, kann ich Ihnen mitteilen, dass der Regionalrat für den bevorstehenden 9. Oktober derzeit keine Feierlichkeiten oder Initiativen auf dem Regionalgebiet plant. Dennoch hielt ich es als unsere Pflicht, als Institution präsent zu sein, um den Opfern das Mitgefühl auszudrücken, allen voran aber ein Zeichen zu setzen, damit diese Katastrophen, für welche die Politik oftmals einen Teil der Verantwortung trägt, nicht wieder vorkommen. Gerade aus diesem Grund wollte ich, dass die Ausstellung "Stava 1985" vorab im Regionalrat vorgestellt wird, während diese am kommenden 8. Oktober im Präsidium der Abgeordnetenkammer in Rom stellvertretend für alle Katastrophen eröffnet wird. Ich werde mich dafür einsetzen, dass "der Tag des Gedenkens an die Opfer von Umweltkatastrophen" auch in unserer Region gebührend gefeiert wird: In diesem Jahr wird dies – auch angesichts dessen, dass der Tag unmittelbar bevorsteht – durch die Teilnahme an den für diesen Tag organisierten Initiativen erfolgen, während ich für die Zukunft – innerhalb der mir laut meinem Auftrag zustehenden Möglichkeiten – in Erwägung ziehe, zu diesem Zweck die im Rahmen des Regionalrates eigens ausgearbeiteten Initiativen zu organisieren.

Ich bedanke mich für Ihre Anregungen und im Bewusstsein, dass ich auf Ihre Zusammenarbeit bauen kann, verbleibe ich mit freundlichen Grüßen.

DIE PRÄSIDENTIN
- Dr. Chiara Avanzo -

Mnp/mf